



**BANCO
CENTRAL DE
BOLIVIA**



**ESTADO PLURINACIONAL DE
BOLIVIA**

**Comunicado de Prensa
CP10/2023
4 de febrero de 2023**

LA TASA DE REFERENCIA (TRe) DISMINUYÓ EN 2023

El Banco Central de Bolivia (BCB) comunica a la población en general que la Tasa de Referencia (TRe) en moneda nacional y extranjera disminuyó en febrero del año en curso con respecto al mes anterior, alcanzando a 3,02% en el primer caso (6 puntos básicos menos con respecto a la tasa de enero: 3,08%) y a 1,72% en el segundo (26 puntos básicos menos con respecto a la tasa de enero: 1,98%), comportamiento que desmiente los titulares malintencionados publicados en las últimas horas por algunos medios de prensa escritos en sentido de que los créditos en bolivianos obtenidos por empresas y personas naturales estarían siendo afectados por esta tasa. El comportamiento de la TRe en moneda nacional se ha mantenido estable desde 2021 con ligeras fluctuaciones.

La TRe es una tasa referencial para las entidades del sistema financiero, que les permite modular en su gestión de resultados el costo de fondeo promedio vigente en el mercado y la disminución actual obedece a una menor proporción de costos financieros de las entidades bancarias con respecto a sus obligaciones con el público, es decir, los depósitos.

Es importante recordar que el 88% de los créditos del sistema financiero se encuentra pactado con tasa fija, por lo que la evolución de la TRe no afecta su desempeño. Dentro de esta proporción, la mayor parte corresponde a créditos hacia el sector productivo y de vivienda de interés social, que no son afectados por la TRe, lo cual favorece el proceso de reactivación económica en el país y apoya a las familias que buscan un techo propio, principalmente las de bajos ingresos.

Hay que destacar también que las fluctuaciones de la TRe responden a las estrategias de financiamiento de las entidades financieras, las cuales ofrecen mejores tasas de interés para los ahorros del público de manera estacional y con el fin de incrementar su cartera de créditos y, por tanto, la actividad de intermediación financiera.

Es así que el BCB, con el propósito de coadyuvar con el crecimiento del crédito, ha generado políticas para mantener la liquidez del sistema en niveles adecuados,



BANCO
CENTRAL DE
BOLIVIA



ESTADO PLURINACIONAL DE
BOLIVIA

principalmente hacia sectores prioritarios como el sector productivo y el de vivienda de interés social. De esta manera se favorece el proceso de reactivación económica en el país y se brinda un importante apoyo a las familias que buscan un techo propio, particularmente las de bajos ingresos.

Estos factores permiten al país contar con un entorno de estabilidad económica y financiera en beneficio de todos los bolivianos.

El BCB, comprometido con la estabilidad económica y social del país.